

Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre  
Fuera... 8 pesetas  
Extranjero y Ultramar... 10

El pago de la suscripción es adelantado

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

# El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, boletines,  
esqueletos mortuorios, comunicados y avisos  
a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

año VI.—NÚM 2.073

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Lunes 12 de Diciembre de 1898

### El Noticiero Sevillano

es el periódico de mayor circulación  
de Andalucía

## Simón Marco

### de Muebles

PRECIOS DE FÁBRICA  
Tarifa, n.º 3

LA AMUEBLADORA SEVILLANA  
Gran Almacén de Muebles  
de todas clases, a precios reducidos  
de José Baldó-Sierpes, n.º 23

## PIANOS

Agustín M. Lerate  
Cánovas del Castillo 55  
(Antes Génova), Sevilla

### Edición de la mañana

NUESTRAS CARTAS

## CRÓNICA POLITICA

Madrid 10.

En la época inmediata anterior a la adhesión dinástica del inolvidable Martos, poníase de acuerdo el ilustre demócrata y el presidente del Congreso, Ayala, sobre los términos de ciertas alusiones y referencias a la monarquía. Tenía Martos que complacer a sus correligionarios, cuyas pasiones eran más exaltadas que el ánimo del caudillo entonces republicano, y dejaba para la conclusión de las rectificaciones, ó mejor dicho, de la última rectificación, esta tarea. Aguantaba Martos todas las interrupciones contra los republicanos, todos los apóstrofes contra los republicanos, todos los ataques contra los republicanos; pero, momentos antes de dejar de intervenir en las discusiones, se lanzaba en defensa de los republicanos, contra la monarquía. Entonces, solo entonces sonaba la campanilla del presidente, y Martos se sentaba, después de advertir con desabrimiento que renunciaba al uso de la palabra.

El recuerdo precedente se me ha impuesto al advertir lo que ha hecho el señor Montero Ríos en París. Mucho tiempo ha estado aguantando las injurias de los yankees contra los españoles. En su defensa fué enviado para amparar sus derechos en la capital de la república. Más la comisión americana todo lo ha arrollado contra nosotros; y el señor Montero Ríos, en la última de sus rectificaciones, cuando va a cesar su intervención en las negociaciones de la paz se lanza contra los Estados Unidos a consecuencia del ultraje que se nos ha inferido en el último mesaje presidencial; pero, el señor Montero Ríos no ha hecho más que comenzar a lanzarse, porque tenía la campanilla presidencial, esto es, el gobierno español que le contenta.

De todo lo cual se deduce que Martos dejaba para muy tarde la defensa de los republicanos, y que cuando la acometía, ni tenía ya tiempo para formularla como debía, ni le consentía una situación desembazada de dificultades el presidente de la Cámara. Aquellas últimas rectificaciones eran a manera de final de fuegos de artificio; por la postura del orador más que por la oportunidad de sus manifestaciones, causaba impresión ligera en las minorías republicanas, y aquella postura y aquellas primeras palabras en pró de los republicanos, decían las gentes que no eran otra cosa, si no los términos convenidos entre Martos y Ayala para las referencias a la monarquía.

Gran dramático fué Martos; quiero decir gran artista. Reservaba para los finales las galletadas de palabra ó de pensamiento, para que lo último perdurara en el ánimo del auditorio; pero, ya en sus tiempos estos efectos no tenían la resonancia de antaño, y el público los consideraba nuevas habilidades en vez de creerlos arranques de la pasión oratoria. ¿Y cree el lector que los infortunios de la comisión de París y de un presidente que son los infortunios de todos los españoles, harán menos impresión en España por virtud del acto último del señor Montero Ríos, ó sea su protesta contra la vileza cometida en el Mensaje de Mac-Kinley? Serán a causa de esa protesta, dificultadas las censuras de estas últimas semanas al señor Montero Ríos?

La impresión no cambiará. Aquellos periódicos más afectos al señor Montero, lo alabarán, como lo alabarán en cualquier ocasión, porque esos periódicos ponen sobre los hechos las personas y la adhesión ó la benevolencia individual por encima de otra consideración. El público, sin embargo, habrá de juzgar que la protesta, ya que no el comienzo de las negociaciones, en el instante de provocar la anexión de Filipinas, hubiera sido más hermosa. Si de cosas agradables tratamos, eso hemos de decir; pero, entonces como ahora, toda protesta es de un peligro extraordinario. En el terreno de la violencia, de la fuerza y de la guerra, los arranques y las protestas de palabra son vanas fórmulas cuando no se fundamentan sobre el imperio de las armas. Nada más gallardo que un apóstrofe contra un atropello; pero, el apóstrofe si la fuerza, puede acarrear otro atropello, y si el vencedor es americano, cada apóstrofe nos puede costar tanto como nos ha costado la guerra pasada.

Esto no parecerá propio de los tiempos de

nuestras gloriosas tradiciones, pero, tradiciones y tiempos pretéritos son, como una suspensión que acaso sea larga, y por lo tanto, lo primero que tenemos que hacer para ir contra los criminales que nos deshonran es prepararse convenientemente para defenderse de ellos. ¿Qué nos dá, que nos puede quitar que nuestros embajadores busquen posturas gallardas para el aplauso de las gentes impresionables? Cuanto a dar, nada; cuanto a quitar, mucho, tengamos resignación, y todo el coraje acumulado empleémoslo en fortalecernos.

## CURIOSIDADES SEVILLANAS LA GIRALDA

LXXXVI  
(CONCLUSIÓN)  
Altura de la estatua de la Fé.—Medidas y peso de sus detalles.—Altura y peso total de la torre.—Tren que sería preciso formar para conducirla á Nueva York.

Vamos á terminar en este artículo la descripción de la Giralda, á la que, en virtud de su renombre y magnificencia, hemos creído oportuno dedicar un espacio mayor, á fin de que nuestro relato aparezca como la exacta fotografía del gran monumento hispalense.

En la terminación del tercer trabajo que publicamos referente á tan celebrada obra del arte árabe y cristiano, hicimos la descripción de la gran estatua de la Fé, consignando su peso, pero omitimos el dato de su altura y otros curiosos detalles que vamos á transcribir.

La estatua, medida desde los pies á la parte superior de las ramas ó plumas del capucete colocado sobre su cabeza, alcanza una altura de tres metros 85 centímetros. (Más de cuatro varas y media.)

Desde este punto al límite ó tope del asta de la última bandera, mide un metro y 35 centímetros.

Hemos dicho que sobre el globo de bronce, aparece un basamento circular de hierro, cuyo centro encaja en el espigón férreo que pasa á través de dicho globo sirviendo de soporte ó mantenimiento al conjunto de la figura. Dicho basamento alcanza 75 centímetros de diámetro por 30 de altura y pesa 50 kilogramos.

El espigón de hierro que, según dijimos, soporta la figura, apoya su extremo inferior en el fondo del globo y sube después por dentro de la estatua, que ya sabemos es hueca, hasta la cabeza de la misma.

Por lo tanto, la longitud de esta potente barra es de cinco metros y 40 centímetros, tiene 15 centímetros de diámetro y pesa 806 kilogramos.

Citaremos por fin algunas otras medidas que además de ser de interés en este relato, prueban que el autor no había de memoria, ni por ajenas referencias.

La longitud del mástil de hierro que sostiene el gran lábaro ó primera bandera, es de tres metros 30 centímetros; la del segundo, sobre el que se encuentra fija la cruceta y gira la segunda bandera, es de un metro 39 centímetros, y el tercero, donde se encuentra enlazada la última bandera, mide de altura 70 centímetros.

De las dos banderas pequeñas, la mayor tiene 40 centímetros de altura y 80 de vuelo; la más alta y menor, 25 centímetros de alto y 40 de vuelo, y finalmente los brazos de la cruz poseen 30 centímetros cada uno.

Hemos terminado la descripción geométrica y artística de la Giralda, recorriéndola dos veces para exponer más ordenadamente el estudio de su estructura, vista como monumento de arte y el de su construcción examinada como obra que demuestra la abundancia de los materiales empleados en su fábrica.

Vamos, pues, á recopilar nuestros datos, para cuyo objeto, una vez sumadas las alturas de los diferentes cuerpos, cúpula y estatua, obtendremos que la torre de la Catedral de Sevilla, medida desde su base, ó sea el pavimento de la plaza del Cardenal Lluç hasta el remate ó tope de la última bandera que sostiene el brazo de la estatua de la Fé Triunfante, alcanza una altura de noventa y seis metros con cuarenta y cinco centímetros.

Reuniendo ahora todos los pesos parciales que hemos citado en el transcurso de nuestros apuntes, tanto de mampostería de ladrillo, cuanto de piedra caliza arrollada, mármol, bronce, hierro y madera, resulta que la Giralda, desde la referida base hasta el tope de la última bandera, pesa diez y nueve millones, cuarenta y cinco mil novecientos setenta y cinco kilogramos, equivalentes en el sistema antiguo á un millón, seiscientos cincuenta y seis mil ciento setenta y una arrobas y veintinueve libras.

Ahora bien; si la inmensa mole que representa el peso total de la Giralda tratárase de conducir por la vía ferroviaria á otro punto distinto, por ejemplo, á la plaza mayor de Nueva York, para servir de complemento al regalo del archipiélago hecho por el gobierno de la nación á los caballeros de industria dueños de todo un firmamento de industria dueños de todo un firmamento de industria, y sabiendo que cada vagón ó bodega de nuestros ferrocarriles soporta una carga máxima de 10.000 kilogramos, y ocupa una extensión de seis metros ochenta centímetros lineales con inclusión de los toques, sería preciso formar un tren compuesto de mil novecientos cinco vagones, cuyo grandioso convoy tendría que ser arrastrado por sesenta y cuatro máquinas, pues cada una de estas, según dato oficial, no puede conducir arriba de treinta vagones ocupados con el máximo de su carga.

La longitud ó trayecto de vía que ocuparía tan majestuoso tren, sería la de trece kilómetros y setecientos ochenta y seis metros, ó sea muy cerca de dos leguas y media.

Nos parece haber cumplido la palabra empeñada de decir algo nuevo acerca del hermoso monumento hispalense, admiración de propios y extraños.

Si del mismo modo lo creen nuestros lectores, será la mayor satisfacción del autor.

Alvarez-Saavedra.

## PARENTESIS LITERARIO EL GORRIÓN

Al volver de casa iba por una calle de un jardín, corriendo mi perro delante de mí; de pronto veo que para y avanza con precaución, como acechando algún conejo. Observo y veo un pequeño gorrión, con el pico amarillo y sin pelo aun en la cabeza, que había caído de su nido y se balanceaba de una rama con las alas desplegadas, que apenas tenían plumas.

Tesoro, así se llamaba mi perro, se aproximó á él con la boca abierta en actitud de alcanzarle; cuando de improviso se lanza desde un árbol próximo un viejo gorrión de pecho negro, cayendo como una piedra delante del perro, aleteando, pidiendo desesperado y sin dejar de saltar en defensa de su pequeño hijo á quien amenazaba la boca abierta de Tesoro, armada de afilados dientes.

Se había lanzado á defender á su hijo exponiendo él su vida, estremeciéndose de terror y lanzando ruidos gritos.

Debía, sin duda, parecerle un monstruo aquel enorme perro, y, sin embargo, se mantuvo quieto, dejando la segura y alta rama donde se encontraba, sacrificando su vida por salvar la de su hijo.

Una fuerza más poderosa que su voluntad lo había impulsado.

Tesoro se detuvo y retrocedió, como si hubiera reconocido esta fuerza. Entonces llamé al perro, que bajó la cabeza, confundido en su nido al pajarrillo y me alejé, lleno de santo respeto.

Ivan Tourguenef.

## VINIFICACIÓN

### Crianza de los vinos

Cuando los vinos no se venden inmediatamente después de la fermentación lenta, cuando se quieren fabricar verdaderos vinos y no semi-mostos, entonces hay que recurrir á la crianza, prodigándose todos aquellos cuidados que la ciencia aconseja y la práctica sanciona.

La crianza comprende:

1.º Los trasiegos.—2.º Los azufrados.—3.º Las clarificaciones.—4.º El encabezamiento.—5.º La congelación.—6.º La calefacción.—7.º Las mezclas.—8.º El embotellado.—9.º Los viajes.

### De las cuevas

Antes de describir las operaciones de crianza, digamos dos palabras acerca de estas oficinas.

La gran mayoría de los vinos de pasto, terminada la fermentación lenta y á veces pocos meses después de la tumultuosa, demandan ser conservados á temperaturas bajas y uniformes, y como quiera que estas dos condiciones son difíciles de reunir en las bodegas construidas al nivel del suelo, de aquí la necesidad de las cuevas.

Deben ofrecer las condiciones 2.ª, 3.ª y 4.ª, recomendadas para las bodegas, evitando se en ellas el exceso de humedad y de sequía.

En las primeras, si bien la merma de los toneles no pasa del 3 al 4 por 100 al año, pueden padecerse las duelas, con riesgo de que los vinos adquieran mal olor y sabor. En las segundas, dichas mermas alcanzan hasta el 15 por 100, lo que origina pérdidas nada despreciables y una mayor aireación del vino. La temperatura de las cuevas nunca ha de subir de 15 ni ser menor de 10º lo que se logra construyéndolas de 3 á 4 metros bajo el nivel del suelo, con buenos muros y gruesas bóvedas. El acceso á ellas se facilitará por medio de rampas suaves y su instalación conviene sea bajo la bóveda, con la cual se comunicará por un tragaluz construido en el suelo de la misma y destinado á bajar los toneles.

### Trasiego

Los vinos jóvenes y los de pasto siempre están en continuo conflicto con las heces. El menor aumento de temperatura, la más ligera vibración, las corrientes eléctricas y el tiempo tempestuoso rebotan las madres, pudiéndose originar alteraciones más ó menos peligrosas. De aquí la necesidad de los trasiegos que separan la parte trasparente de la parte turbia.

Pero además llenan la importante indicación de airear los vinos, sin cuyo requisito ni se depuran ni se afeñan, ni el aroma químico se desarrolla. Privados en absoluto del contacto del aire, los vinos permanecen siempre jóvenes, conservando el olor y el sabor característico del fermento y su natural aspereza. Algunos centímetros cubiertos del agente vivificador (oxígeno) absorbido con lentitud, por litro de vino, lejos de ser perjudicial, es altamente beneficioso; lo que hay que impedir á toda costa es la acción brusca del aire.

En Jerez y Montilla, practicando el deslío de los vinos jóvenes, los trasiegos subterráneos á camilla abierta, vertiendo á veces de nuevo el contenido en la misma pipa, no tiene otro objeto que la aireación.

Por lo que hace á los vinos tintos de pasto, al separarlos de la casa, después de la fermentación tumultuosa pierden mucho tuyo y se airean algo.

Más tarde vendría darles los siguientes trasiegos: tres durante el primer año, uno en Febrero ó Marzo, antes que la vid sea nueva, otro en Junio y el tercero á mediados de Setiembre ó Octubre. Algunos practican cuatro, y entonces el primero lo efectúan en Diciembre, cuando toda fermentación ha terminado y el vino está transparente. En los años consecutivos se darán dos: uno en Febrero ó Marzo y otro en Setiembre ó Octubre, sin olvidar el cuidado de tener siempre llenos los toneles y herméticamente cerrada la abertura, que deberá quedar al costado, á fin de que el tapón resulte bañado por el vino.

Los vinos endebles deben trasiegarlos solo en invierno, mientras que los fuertes y alcoholizados pueden sufrir sin peligro esta operación durante el verano.

Para el trasiego de los vinos de pasto se preferirán las bombas de presión ó el fuelle medocqués, al objeto de evitar la influencia directa del aire. Para los depósitos emplañados se sifones y aun cañillas divisorias, prefiriendo estas últimas siempre que nos propongamos airear el vino.

De cualquier modo, importa:

1.º Que al efectuarse los trasiegos los caldos estén sosegados y diatamos.

2.º Que para los vinos de pasta se evite la acción brusca del aire.

3.º Que las vasijas receptoras se hallen libres de todo mal olor, bien limpiadas y azufradas.

4.º Que el vino se reciba en toneles de igual naturaleza y capacidad.

A ser posible, se elegirán días secos en que reinen vientos Norte ó Nordeste.

### La poda de las viñas americanas

Algunos viticultores que tienen en producción desde hace algunos años injertos sobre vides americanas no saben cuál es la poda que más conviene aplicar á sus cepas, pues observan que, según sea la que apliquen, obtienen una producción buena ó insuficiente.

En la comarca del Panadés, que es, á buen seguro, en donde más importantes plantaciones de viña exótica existen en España, se tiene observado que las plantaciones de la variedad Xarel-lo sobre rupertris del Lot dan en muchos casos una producción muy desigual.

En unas es la abundancia la que se manifiesta de la manera más espléndida, mientras que en otras la escasez de cosecha es excepcional.

En algunos términos de la comarca se éñsayó la poda Guyot, sostenida en algunos casos por alambres, y en otros, sostenidos los sarmientos de fruto por simples tutores.

Generalmente, todas las viñas de Xarel lo injertado sobre Lot, en las que se ha aplicado la poda Guyot, han dado este año, como lo dieron las anteriores, cosechas excesivamente buenas: por término medio las podadas en esta forma han reditado de 8 á 10 kilos de uva por pie, con una graduación de 11º á 12º.

Las viñas de la misma variedad y con pie de Lot podadas en la forma habitual del país, en muchos casos no han producido lo que daban antes de conocerse las viñas americanas.

En cambio, la misma variedad Xarel lo sobre Riparia, con poda corta, de pulgares, ha dado rendimientos muy superiores.

Existen en las riberas del Riu d'Aviles una plantación que cuenta cinco ó seis años. El pie es Riparia, y el Xarel lo es la variedad fructífera que en la finca domina.

El promedio de la cosecha ha sido este año de unos 20 kilos de uva por pie. Algunos han habido que contaban 50 kilos. Hay que advertir que recibe esta plantación varios riegos en verano y que es muy bien cuidada y abonada; pero otras que se hallan en el mismo caso y que solo tienen de diferente la poda, no producen ni de mucho lo de la anterior.

El efecto de la poda en la producción siempre se ha observado, pero nunca como en presencia de la viña americana se ha notado tanto su influencia.

Hay variedades de vinífera que exigen sea la poda muy generosa, y otras que no permiten se dejen muchas yemas.

Las variedades de vinífera de mucho desarrollo de entrenudos claros y sarmientos tendidos, requieren poda larga generalmente, y la exigen si se injertan sobre pies americanos de mucho vigor. Si á estas variedades se las poda, dándoles pocas yemas, sobre todo si las sostienen para injertos vigorosos, es casi seguro que la fructificación dejará que desear y no corresponderá al exceso de desarrollo vegetativo.

En cambio, las variedades de vinífera de poco desarrollo, entrenudos limitados y sarmientos muy erguidos exigen podas de pocos pulgares y pocas yemas, pues solo así sostiene el equilibrio de una buena vegetación con la fructificación de que son capaces.

Para estas últimas variedades es para las que principalmente se deben reservar los portainjertos americanos de mucho vigor. Estas son al menos las deducciones que respecto á poda se desprenden en las relaciones observadas entre los portainjertos americanos y las variedades del país.

Rafael Mir y Deas.

San Sadurn de Noya 5 Diciembre 1898.

teclas, se elevaban las cuerdas y éstas tiraban fuertemente de las colas haciendo manillar á los pobres animalitos, según la naturaleza de los aires que se ejecutaban. Al compás de ese instrumento burlesco que acompañaba, van varias cornamusas tocadas por monos, ballaban dentro de una jaula pequeños osos, lobos, ciervos, etc. Después seguía el árbol de Jessé.

El abate Manu dice que esa ocurrencia echó por tierra la gravedad de Felipe II, el más serio de todos los hombres.

No es menos curiosa la historietita que se cuenta acerca del origen de la Sonata de Diáfolo, para violín y piano, de Giuseppe y Tartini.

Es el caso que una noche soñó el gran artista que había entregado su violín al diablo, al cual tenía á sus servicios, para ver si tocaba algo fuera de su agrado, y que en efecto tocó con indecible gusto y maestría. Y que entonces él, lleno de asombro, volvió á tomar su instrumento con la idea de repetir lo que acababa de escuchar, pero que su propósito fué vano, porque ni una sola nota de la diabólica obra vino á su memoria.

En cambio el pezzo que Tartini improvisó y al cual puso por nombre Sonata del Diabolo se tiene por su mejor obra, si bien muy inferior á la que oyó dormido; tanto que el mismo maestro confesó muchas veces que después de este suceso habría hecho pedazos su violín, si hubiera sido posible vivir sin tocarle.

## Disparo inoportuno

Cuando ésta madrugada era mayor la concurrencia en la taberna de la calle de San Jacinto, número 5, propiedad de Manuel Revuelta, el disparo de un arma de fuego vino á producir la consiguiente alarma.

El cabo de los serenos Manuel García que se hallaba próximo á dicho sitio, acudió, entrando en el camarote de donde partiera la detonación, encontrando á un hombre con pistola en mano y junto á una mujer con la mano derecha ensangrentada.

Después de entregar la pistola al cabo, el sujeto manifestó llamarse José Quintana Caballero, de 42 años natural de Madrid y domiciliado en la calle Imperial, número 19, que ejercía el cargo de egecutar de la ley en esta Audiencia, y que el tiro se le había escapado sin querer al enseñar la pistola á su compañera, que no era otra que su misma esposa, llamada Carmen Hernández Carrasco, habitante de la calle Ruseifer, número 3.

El Quintana, según declaró, estaba separado de ella hacia siete años y anoche comprobó en volver á reencontrar sus afectos matrimoniales, cuando la pistola hizo la gracia de dispararse.

La Carmen fué curada en la casa de socorro de la calle Parez y el pasó á la prevención municipal á disposición del juzgado correspondiente.

## Noticias locales

Procedente de Madrid llegó ayer á Sevilla el aplaudido actor dramático señor Sanchez de León director de la compañía que ha venido actuando hasta estos días en el Nuevo Teatro de a corte. El señor Sanchez de León se propone dar una serie de funciones en esta ciudad y al efecto gestiona se le conceda el teatro de San Fernando donde trabajaría hasta el 8 de Enero próximo, en que habría de pasar á Cadix en uno de cuyos teatros tiene compromiso de representar desde dicha fecha.

Si las gestiones que el señor Sanchez de León practica tienen feliz término comenzaría á funcionar en nuestro teatro de San Fernando desde el sábado próximo.

Sabido es que en la compañía del citado señor figuran la inteligente actriz Carlota Lamadrid, el espléndido actor señor Mata y otros distinguidos artistas.

Entre las obras nuevas que pondrían en escena figuran el interesante drama Los Danichoff, la obra de nuestro paisano señor Oliver La Muralla y otras recién estrenadas en Madrid.

No hay para que decir lo que deseamos que el señor Sanchez de León consiga lo que se propone y pueda abrirse el primero de nuestros teatros con una buena temporada de género selecto.

Ha dado á luz con felicidad una niña la señora de don Antonio Bardaxi.

Desde el día 1.º de Enero próximo se formará expediente de defraudación á todos los médicos que ostrecen la patente que los corresponda, aplicándose el art. 8.º del real decreto de 13 de Agosto de 1894.

Anoche le fueron dados los últimos Sacramentos al presbítero don Agapito Artero-tia, administrándosele el cura propio de San Nicolás, señores Saiz y Saravia.

Los faroles altos fueron llevados por presbíteros y los bajos por don Modesto Abín y don Manuel Tobar, rector y administrador del Seminario, respectivamente. Al acto concurrieron una sección de seminaristas, que acompañaron á S. D. M. con cirios.

Destinada á Sevilla la fuerza de guardia civil que las autoridades consideraron necesaria para establecer puntos de circunvalación que garantizarán la seguridad de las personas y de las propiedades, resulta que por no haber facilitado todavía casas el Ayuntamiento, no puede montarse el servicio.

Sería de desear, que por quien correspondiera, se dictasen las disposiciones oportunas en bien del citado servicio.

Segun leemos en la prensa madrileña la vacante de senador vitalicio por muerte del señor Alvarez la ocupará don Rafael Cabezas, ó los arzobispos de Sevilla ó de Valencia.

Anoche recibió curación en el Hospital central un individuo que había sido herido por otro, en altercado que con él tuvo. El hecho ocurrió en la Macarena. El autor de las lesiones se presentó voluntario a la policía, que lo condujo a la prevención civil.

**Agencia Mencheta**

(Prohibida la reproducción de su servicio)

**La condesa de París**

Madrid 11, 10 n. Su alteza real la condesa de París se ha instalado en la planta baja, del Palacio de Oriente.

Mañana saldrá en el expreso para Villamanrique, acompañada de sus hijas.

**Notas literarias**

**Redondillas como arándis**

Madrid 11, 10-15 n. En el banquete dado a los autores de *Gigantes y cabezudos*, señores Caballero y Echegaray (don Miguel), leyeron ingeniosas redondillas los aplaudidos autores cómicos señores Vital Aza y Ramos Carrión.

**Los herederos de Alarcón**

El hermano del insigne escritor don Pedro Antonio Alarcón ha solicitado la prohibición de las representaciones que de la obra *Curro Vargas* se vienen dando en el teatro Parish, de esta corte.

Funda su petición en que los autores de la zarzuela se han inspirado en la novela de aquel *El niño de la bola*, sin haber obtenido la autorización de los herederos del ingenioso autor del *Diario de un testigo*. Considera el hermano del gran narrador español que los señores Dicenta y Paso han contrariado los preceptos testamentarios de aquel.

**Leyendo la prensa**

**Lo que preocupamos**

Madrid 11, 10-30 n. La prensa italiana dice que el pretendiente don Carlos se agita, y asegura que el gobierno español ha protestado de que se hayan vendido en Milán a los carlistas 145 fusiles.

Los periódicos ingleses recelan, sin rodeos, de la deslealtad de los yankees en las cuestiones mercantiles.

Le Gaulois, periódico francés, lamenta las divisiones y personalismos de los políticos españoles, tanto más, cuanto que éstos mostraron durante la guerra unión y patriotismo.

Teme el periódico parisien que de ello saquen provecho los carlistas.

**Las esferas gubernamentales**

**Correa no recibe**

Madrid 11, 10-45 n. Un grupo de repatriados visitó el ministerio de la Guerra, pretendiendo solicitar del ministro algún socorro, dada su aflictiva situación.

El general, que se encontraba en sus habitaciones particulares, no lo recibió. Por tal motivo, los solicitantes se retiraron disgustados.

**Las deudas coloniales**

El *Correo* niega que el gobierno se haya ocupado aún de las deudas coloniales. Agrégase que el tratado de paz será facilitado a la prensa para su publicación.

**Lo que cuesta reparar**

Hasta el día se adeudan a la Compañía Transatlántica 31 millones de pesetas por la reparación efectuada.

**Martinez Campos**

**Visita de conservadores**

Madrid 11, 11 n. Hoy ha sido muy visitada por los elementos conservadores la casa del general Martínez Campos.

**Tagalos y yankees**

**Refuerzos al archipiélago**

Madrid 11, 11-15 n. Londres. —A mediados del próximo Enero tocarán en Gibraltar los refuerzos que los Estados Unidos envían a Filipinas.

Estos se limitarán a la ocupación de los puertos, hasta que la inteligencia de los Estados Unidos con los tagalos sea un hecho.

**Separación de la Iglesia**

Los rebeldes de Manila han acordado la separación del Estado, de la Iglesia.

(TELEGRAMAS URGENTES DE LA MADRUGADA)

**Calixto García**

**Falleció el cabecilla**

Madrid 12, 1-30 madrugada.

—Asegúrase ha fallecido en Washington el cabecilla Calixto García.

**Muerte confirmada**

Madrid 12, 2-12 madrugada.

Calixto García murió a consecuencia de una pulmonía.

**Cuestiones del día**

**El "Libro rojo"**

Madrid 12, 2-15 madrugada.

Se ha aplazado la impresión del "Libro rojo", hasta el regreso del señor Montero Ríos.

**Las Cortes abanico**

Se asegura que en el caso de renirse las Cortes, se cerrarán despues que aprueben el tratado de paz.

**Los procesos**

Los procesos que se siguen con motivo de las derrotas de Cavite y de Santiago arrojan datos desconsoladores.

**Los éxitos**

**El "Tío Roque"**

Madrid 12, 2-30 madrugada.

En el teatro de la Princesa se ha estrenado *El tío Roque*, drama en tres actos, de costumbres aragonesas y primera producción de un distinguido jefe del ejército.

El actor señor Vico, para quien escribió el autor de *El tío Roque* el protagonista de su obra, ha sido muy aplaudido.

**Lo de "Curro Vargas"**

El gobernador señor Aguilera ha dicho a los herederos de Alarcón, que está impositivo para prohibir las representaciones de *Curro Vargas*.

**El señor Sagasta**

**Programa de gobierno**

Madrid 12, 3 madrugada.

Los intimos del jefe del gobierno dicen que si planteada la cuestión de confianza sigiera en el poder, reconstituiría el gobierno bajo una amplia base, convocando los comicios para conocer la opinión del país.

Añaden que se ha procurado el señor Sagasta una mayoría adicta al programa del nuevo gobierno, sin matices particulares, capacitada de votar el impuesto sobre la renta y el reparto equitativo de los tributos, descubrimiento de la riqueza oculta y reorganización del ejército, de la armada y de la administración civil.

**Regalo al jefe**

El presidente del Consejo recibió ayer una carta del señor Montero Ríos, y una preciosa caja de concha, conteniendo bombones.

Se la ha traído de París un amigo particular.

**Edición de la noche**

**Cuestión de nombres**

En el ejército español existen varios cuerpos que llevan nombres tomados de nuestras hoy malamente perdidas colonias; a saber: los regimientos de infantería de línea de América número 14, Otumba número 49, Luzón número 54, Asia número 56, Antillas número 68 y Filipinas número 70 (estos dos últimos de reserva), y los batallones de cazadores de Cuba número 17, Habana número 18, Puerto Rico número 19 y Manila número 20.

En cambio, de Ultramar regresan, para ser disueltos ahora, otros cuerpos con nombres sumamente gloriosos, algunos de los cuales merecen ser perpetuados en el ejército; por ejemplo: los regimientos de línea de Alfonso XIII, María Cristina, Simancas, Tarragona é Isabel la Católica, y los batallones de cazadores de Cuba, Valladolid, Colón, Alfonso XIII y la Patria. En Filipinas, como nombres que merecen recordación, existen los de los regimientos de Legazpi, Iberia y Magallanes. De caballería vienen de Cuba los de Hernán Cortés y Pizarro.

Entre aquellos nombres, es decir, los de cuerpos peninsulares y estos últimos, ó sea los de cuerpos ultramarinos, podría hacerse una selección para conservar solamente los que recuerdan algún hecho glorioso ó algún gran guerrero de la conquista; por ejemplo: el nombre de Otumba, en conmemoración de la batalla de este nombre, y los de Legazpi, Colón, Hernán Cortés, Pizarro y Magallanes; pues aunque hayamos perdido las tierras que ellos supieron ganar para nosotros, esta desgracia, si mengua nuestro poderío y es señal de nuestra ruina, no disminuye en nada la gloria de aquellos esforzados marinos y capitanes.

Al hacer la permutación de nombres, pudiera conservarse también el del regimiento de América, que tampoco puede arrebatarnos nadie el honor de haberla descubierta. Y por la misma razón, el del regimiento de Filipinas.

Pero sobran todos los otros nombres de origen americano ó filipino; es decir, los de Luzón, Antillas, Cuba, Habana, Puerto Rico y Manila. Y también el de Asia, que huelga ya en nuestra nomenclatura militar, no existiendo, para conservarlo, las mismas razones que en el de América. Con los nombres de los regimientos de Ultramar se haría, por lo tanto, éste ó parecido arreglo.

El de María Cristina, como tenemos ya aquí un regimiento de caballería que lo ostenta, puede suprimirse.

El de Alfonso XIII, que llevan á la par uno de los regimientos de infantería y uno de los batallones de cazadores llamados á ser disueltos, podría dársele á uno de los dos cuerpos peninsulares que tienen el de Alfonso XII, bien sea al regimiento de caballería número 21 ó al batallón de cazadores número 15. Los de Simancas é Isabel la Católica pasarían á los de Luzón y Asia; el de Tarragona al de Antillas, y el de Magallanes al de Filipinas.

Los batallones de cazadores de Cuba, Habana, Puerto Rico y Manila, podrán recibir los nombres de Cadiz, Colón, Hernán Cortés y Legazpi.

Y por si aun quedasen sin destino algunos nombres de los que se deben perpetuar, ahí tenemos los cuatro regimientos regionales de Africa, los dos ídem de Baleares y los dos batallones de cazadores de Canarias que el general Lopez Dominguez convirtió en inclusivos, sin ventaja alguna para la organización militar; antes bien, con el enredo y trabacuentas que produce la repetición de nombres y de números.

Los nombres de los batallones peninsulares de la Unión, Alcantara, Talavera, Chiclana, Vergara y Antequera resucitarían en esos cuerpos con la aureola adquirida en las dos guerras de Cuba; y no hablo de los de Bailén, Baza y San Quintín, porque estos nombres ya los llevan otros regimientos de infantería.

Se dirá que otros puntos más esenciales para la reconstitución del ejército debe abordar el ministro de la Guerra; pero como no es de creer que el actual ó sus sucesores puedan acometer esa obra hasta que se reunan las Cortes y tome nuevos giros la política, nada impide al general Correa ir acometiendo esas cuestiones de detalle, con lo que dejará más llano el camino para emprender la reforma de lo principal.

J. Lapoulipe.

**De instrucción pública**

Han sido nombrados alumnos internos supernumerarios de la facultad de Medicina de Cadiz don Manuel Armenta y Guillón, don Salvador Rocafort y Ramos, don Antonio Ruiz Carballo, don Eduardo Perez Cano, don Eduardo Ferrer Gonzalez, don José J. de la Cuesta y Clavero y don Enrique Alsina y Quesada.

—Por la Dirección general de Instrucción pública ha sido nombrado vicerrector del Instituto de Badajoz, por renuncia del se-

ñor Romero Castilla, el ilustrado catedrático don Manuel Portillo Yochman.

—Se ha accedido por la superioridad á la permuta solicitada por los catedráticos de Medicina y Cirujía de las Universidades de esta capital y Barcelona, don Enrique Lopez Sancho y don Francisco Millán.

—Dentro de algunos días se expedirán los nombramientos para las escuelas elementales de niños dotadas con el sueldo de 1.375 pesetas, correspondientes al concurso de aseoño de 1897.

—Ha pasado á informe del Consejo de Instrucción pública el expediente de las oposiciones de la cátedra de Lengua griega de la facultad de Filosofía y Letras de esta Universidad, para la que ha sido propuesto don Luis Segala Estalella.

—Ha sido nombrada profesora numeraria de la Escuela Normal Elemental de Maestras de Cadiz doña Natalia Muñoz Vazquez.

—Se ha licenciado de Medicina y Cirujía en esta Universidad, despues de practicar brillantes ejercicios, don Zeilo Zenón Zalabardo.

**Desde Córdoba**

11 Diciembre 98.

**La fiesta de los abogados**

De brillante puede calificarse la función religiosa que este ilustre Colegio de abogados ha dedicado hoy á su excelsa patrona la Purísima Concepción en el hermoso templo del Salvador y Santo Domingo de Silos. Asistieron el señor Pozuelo y Herrero, obispo de esta diócesis; una leñida comisión de individuos colegiados, vistiendo la honrosa toga; los magistrados y representantes del ministerio fiscal de esta Audiencia, el decano de los procuradores; los jueces de instrucción y municipales, el gobernador militar; tres catedráticos del Instituto y otras distinguidas personas invitadas al efecto.

El eloquente orador sagrado señor Gonzalez Francés, canónigo magistral de esta santa iglesia, ha pronunciado un erudito sermón, para el que le han servido de tesis el capítulo tercero del Génesis, el decreto del concilio tridentino y otros textos bíblicos y teológicos muy oportunos.

A grande orquesta tocáronse la misa del maestro Reparaz, obra musical de gran efecto é inspiración, *Tota pulchra*, de Gomez Navarro, y el precioso himno del difunto violinista Eduardo Lucena.

La fiesta terminó cerca de la una de la tarde, saliendo los fieles muy satisfechos de la esplendidez y religiosidad con que los abogados festejan desde el año 1892 á la Virgen María en el misterio de su Concepción sin mancha. — A. Escamilla Rodriguez.

**"Alvaradito" en 1898**

El simpático matador de novillos Alejandro Alvarado, *Alvaradito*, ha sido uno de los diestros que más corridas ha toreado en esta temporada, á pesar de haber dejado de trabajar en dos por haber sido suspendidas por orden gubernativa, en cinco á causa de las heridas sufridas y en otra que se suspendió por lluvia.

El número de corridas en que ha tomado parte ascendió á 26, matando 48 reases. Ha alternado con los novilleros Félix Veasco, Carrillo, *Beba chico*, Vicente Ferrer, *Valentín, Capita, Jerezano, Morito, Corcilo, Montes, Valenciano, Fabrito, Potoco, Malagueño, Moreno de San Bernardo, Machaquito y Vaquerío*.

También ha toreado en unión del matador de toros Nicanor Villa, *Villita*, y en otras dos ha figurado como único espada.

Las cogidas de más importancia que ha tenido han sido en las plazas de Madrid y Sevilla. En la primera fué cogido el 14 de Agosto, sufriendo una herida en la región glútea izquierda, de ocho centímetros de extensión por ocho de profundidad. En la de Sevilla resultó con una extensa herida de 21 centímetros de extensión por cinco de profundidad en el antebrazo derecho, al matar el primer toro de Minra.

Para la temporada próxima tiene ya contratadas un buen número de corridas.

**Noticias locales**

En el despacho del señor gobernador se ha celebrado esta tarde á las cinco una reunión política, á la que han asistido los señores marqués de Paradas, Bermudez Reina, Ramos Calderón, Ruiz Martinez y otros. Dáse mucha importancia á la misma, pues según hemos oído asegurar se trata rá de la reorganización del partido fusionista en esta capital.

También se afirmaba en algunos centros que la reunión del comité liberal se fijará para el viernes de esta semana, con el carácter de que los vocales que á él asistan aceptan incondicionalmente la jefatura del señor Sagasta.

Se ha ordenado á los batallones expedicionarios que se encuentran en esta región, estén dispuestos para marchar á las provincias del Norte.

El arquitecto señor Saenz ha regresado de Jerez, siendo infructuosas las gestiones practicadas para encontrar tubería apropiada con que llevar á cabo la sustitución de la obra de fábrica de los caños de Carmona que amenaza ruina, por un sifón de hierro. El alcalde ha conferenciado hoy con varios industriales para contratar esta clase de material. También se ha dirigido al gobernador civil solicitando autorización para proceder á la ejecución del derribo y sustitución de cañerías sin las formalidades de contrato. El señor Laá accederá á la petición en vista de la urgencia del caso.

Esta tarde ha salido para Huelva el señor Saenz. Visitará la mina *Sotiel Coronada*, donde es posible adquiera la tubería que hace falta.

La Asociación de Señoras católicas celebrará comunión general para los niños de los colegios que sostienen, el miércoles 14 á las ocho de su mañana. Administrará el Sacramento el arzobispo de esta diócesis señor Spínola. Sirva de invitación esta noticia á las señoras y señoritas de la referida Asociación que no la hayan recibido por falta de material de tiempo.

El domingo 18 del corriente mes á las once de la mañana se celebrará en el Monte de Piedad y Caja de Ahorros la venta en público sabasta de los empeños de ropas, cuadros, sobres y otros efectos verificados en el mes de Mayo de 1898 que no hayan sido renovados por sus dueños.

Debiendo procederse por la zona de reclutamiento de esta capital al pago de las asignaciones de los distritos de Cuba y Filipinas correspondientes al mes de Noviembre próximo pasado, se hace saber á los interesados que el lunes 19 del actual se satisfarán los de dichos distritos hasta 50 pesetas inclusive; el martes 20, desde 50 á 300; el miércoles 21, desde 300 en adelante, y el jueves 22 las incidencias de días anteriores. El pago de las referidas asignaciones se verificará según costumbre en las oficinas de la expresada dependencia desde las doce á las tres de la tarde, previniéndose que pasados estos días no lo verificarán hasta que vuelva á abrirse el pago de las mismas en el mes próximo.

El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha concedido la pensión de 182'50 pesetas á los siguientes individuos padres de soldados fallecidos en Cuba: José Moreno Faldo, Amalia Pérez Villalba, Ricardo Gonzalez Escribano, María del Carmen Alvarez, Eusebio Rodriguez Perez, José Frutos Gomez, Teresa Gonzalez Hernandez, Antonio Romero Merino y Natividad Herrera Andrade.

Immejorable surtido en zapatillas y botas suizas para señoras y caballeros. Especialidad en cholos de goma. Serpés, 83. M. Perez.

Ayer estuvieron en esta capital el exdiputado provincial don Francisco J. Escalera y el exalcalde de Fuentes de Andalucía don José Perez Barrada, habiendo celebrado una detenida conferencia con el jefe del partido conservador en esta provincia don Eduardo Ibarra.

Los contribuyentes del término de Badolatosa deberán presentar en aquella secretaria municipal, dentro del término de 30 días, relaciones juradas de las alteraciones que hayan sufrido en sus riquezas. Igual invitación hace el ayuntamiento de Alanís.

En los días 20 al 25 del actual se verificará en la villa de Badolatosa la cobranza del primer semestre del repartimiento del déficit de consumos correspondiente al actual año económico.

Don Segismundo Sabres, veoino de Jaen, ha solicitado en nombre de don Idelfonso Alvarez Juncosa, para el aprovechamiento de cien litros de agua por segundo que ha de extraer del río Guadalquivir para el riego del cortijo de la Higuera, término municipal de Cazorra.

El ayuntamiento de Coria del Río ha acordado sacar á subasta en arrendamiento la casa llamada Carnicería, de aquella villa, á contar desde el 1.º de Enero próximo. La subasta se verificará el día 28 del corriente, bajo el tipo y condiciones que resultan en el pliego de condiciones formado al efecto.

En la actualidad existen en la carcel del partido de Morón siete sujetos en prisión preventiva, ocho penados y un detenido.

En la farmacia de don Manuel Delgado, Tetuan, 20, se ha recibido un curioso aparato denominado *Inhalador Giner Aliño* para el tratamiento y curación de las enfermedades de las vías respiratorias por medio de los vapores medicinales. Según noticias, con estos aparatos, muy conocidos en España y América, se han obtenido notables curaciones en los catarros de pecho y garganta, bronquitis, tisis pulmonar, etc. Dado lo económico que resulta el Inhalador Giner Aliño, no es aventurado asegurar que ha de alcanzar en esta población un gran éxito.

En dicha farmacia se entregará gratis, á quien lo solicite, un folleto donde se consigna la opinión de los médicos más reputados de España, altamente favorable á este nuevo remedio curativo.

La visita pastoral que el señor arzobispo ha de hacer al inmediato pueblo de Pilas no la efectuará hasta terminar la octava que se está celebrando en la Catedral en honor de la Purísima Concepción.

Por la depositaria pagaduría de esta delegación de Hacienda se han satisfecho hoy 240.110'91 pesetas para atender á las diversas obligaciones del Estado en esta provincia.

Hoy se han satisfecho al Ayuntamiento de esta capital 194.528'75 pesetas por recargos municipales sobre el impuesto de consumos, correspondientes á la entidad municipal.

Durante el pasado mes de Noviembre se han registrado en Sanlúcar la Mayor trece nacimientos y tres defunciones.

Participamos al público que por opinión de varios señores médicos, la casa "primera y única en su clase, pues que cumple con ventaja á las mejores de España y extranjero, ya en instrumentos de cirugía, mobiliario aséptico, para operaciones, gomas labradas en todas clases y formas y todo lo concerniente al ramo de ortopedia, es sin disputa alguna el Bazar *"La Cruz Roja"*, médico-quirúrgico-ortopédico.

Especialidad en bragueros, únicos que dan resultados, y fajas hipogástricas abdominales para señora. Aparatos ortopédicos para las diferentes deformidades del cuerpo humano.

Consúltese con los señores Codero Hermanos, dueños del referido bazar. — 8, *Cerrojería, S. — Sevilla.*

De real orden se han dado las gracias en nombre de S. M. al ayuntamiento de Ecija, por el patriótico ofrecimiento de un edificio para instalar el parque administrativo de campaña del segundo cuerpo de ejército y creando el mencionado parque en condiciones idénticas al de Zaragoza.

El ministro de Fomento ha dispuesto que se dirijan circulares á los rectores de las Universidades en que haya facultad de Medicina para que designen delegados que las representen en el Congreso internacional de Ginecología y Obstetricia que ha de celebrarse en Amsterdam, en el mes de Agosto de 1899, advirtiéndole á los catedráticos que deseen concurrir, que si bien ostentarán representación oficial, no percibirán gratificación alguna por no haber en el presupuesto cantidad consignada para tal objeto.

El ayuntamiento del Pedroso ha enviado á esta secretaria municipal cédulas de notificación contra propietarios morosos de aquel término con residencia en Sevilla.

La comisión de Beneficencia de este municipio ha dictaminado favorablemente la petición de licencia por enfermo hecha al cabildo por el facultativo don Nazario Noriega.

Aceites superiores de oliva, calidad extra, para comprarlo despacho de babilas, Alfaiz, 15. Servicio á domicilio.

El señor Lemus ha reunido hoy en el salón de conferencias del Ayuntamiento, para oír su parecer, á todos los médicos de la eficiencia domiciliaria. En la reunión han concertado las bases para una buena campaña en la revisión de los padrones de pobres.

Un arriaga de los que tienen el coche tirado en la plaza del Duque hizo ayer montar de un señor concejal, negándose á llevarlo en el vehículo. Del hecho tiene conocimiento el juzgado competente.

Hoy ha celebrado sesión el jurado para ensanchar Monasterio. Mañana será la última para los fallos de apreciaciones de fincas. En otras dos sesiones, acaso en tres, se fallarán las reclamaciones presentadas por daños y perjuicios de industrias.

Por falta de número de vocales no se ha reunido hoy la Junta local de primera enseñanza. Volverá á citarse en breve.

El alcalde de Montilla ha enviado á este Ayuntamiento una escritura de compra-venta otorgada por doña María de la Anunciación Cabello de Alba y Polo á favor de don Luis Nicolás Cabello de Alba y Perez.

Por orden de la Alcaldía se ha procedido á la reposición del pavimento de la calle Moratin.

El trozo de la calle Amor de Dios, á que nos referíamos anteaer en un suelto, continúa en el mismo estado de punible abandono.

**Estómago Artificial.**

La guardia civil del puesto de Triana ha detenido á una mujer complicada en el robo á un pañero, cometido hace pocos días en el término de Peñarol. La benemérita ha intervenido una manta y un corte de paño, procedente de este robo. También ha detenido á otro sujeto, autor del robo de un reloj.

En los días 15 y 27 del corriente se celebran en los ayuntamientos de Salteras, Azalcazar las subastas de varias fincas, cuyos dueños son deudores al Estado por contribuciones.

Las telas de hilo para sábanas marca *"Lenzo Bearnés"*, calidad exclusiva de Morón y Compañía, son las más recomendadas por su blanqueo, duración y poco precio.

En la mañana de hoy y en Villafraña y los Palacios ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño la señora del doctor don José Gregorio Rodriguez Jurado, secretario de aquel ayuntamiento. La madre y el recién nacido siguen bien.

Por el ministerio de la Guerra se ha pedido á esta Capitanía general relación de las clases é individuos de tropa que se han presentado á examen de ingreso en las Académias preparatorias, con el fin de nivelarlas personal de cada centro.

Hoy han conferenciado con el señor Ochoando las señoras de los jefes señores Soto y Oses, repariados de Puerto Rico.

La comisión mixta de reclutamiento ha declarado soldados sorteaables á los mozos Luis Gomez Fera, Rafael Guzman Moreno, Antonio Merino Ponce y Nicolás Garcia Alvarez.

Las fuerzas de infantería que guarnecen esta plaza han practicado hoy ejercicios en el Prado de San Sebastián.

Relojes de acero, sistema Roskopf, de forma elegantísima y máquina fina, garantizada. Precio 25 pesetas. Depósito Bazar de la Campana.

**Movimiento de viajeros.**

Se encuentra en esta capital el exalcalde de La Luisiana don Servando de la Cuadra, que viene para asistir al juicio oral de la causa que se le sigue á instancia del senador del reino por Ecija don José María Lopez. También han llegado el rico cosechero de Jerez don José Ledó, el alcalde de Utrera don Francisco Cuádriz y ha regresado de Jaen el oficial primero del cuerpo auxiliar de oficinas militares de esta Capitanía general don Tomás Cuesta.

—Hoy han marchado á Utrera, con objeto de visitar á su familia, los aplaudidos y jóvenes autores de *La buena sombra*, don Joaquín y don Serafin Alvarez Quintero.

—Se esperada en esta capital la distinguida señora doña Concepción Moreno y Sierra, despues de pasar unos días en Cadiz, donde marchó á esperar á su esposo don Juan Sierra Morón, capitán de infantería de marina, quien regresa de Cuba.

—Se encuentran en Sevilla el señor don Ignacio Cepeda é hijos.

Uno de los paseos favoritos de los habitantes de Aroachón, es ir á visitar los ingeniosos aparatos hidráulicos creados por M. Lagasse para extraer de los pinos cortados la savia en toda su frescura. Esta savia es la base del *Jarabe y la Pasta de Lagasse*, tan eficaces contra la gripe, la influenza, resfriados, catarros, bronquitis, enfermedades del pecho.

**Palabras que no olvidareis**

El tomar gotas de Hierro Bravais (contenía delicadamente una de nuestras eminencias médicas al pedirle su opinión) es para un anémico el comienzo de la sanidad y el fin de su dolencia, sobre todo si éstas se toman regularmente, antes de cada comida, en un poco de agua ó de sopa, si bien desconfiando siempre de los vinos é elixires que no contienen en modo alguno Hierro Bravais.

**Azulejos**

CARRUAJE DE LUJO

Enganchado, se vende por precio módico. Para su ajuste, Lepanto, 7.

Antes de comprar muebles

visítala casa Manuel Ramirez Alhóndiga, 1, 3 y 7.- Sevilla

SUÍZO OCHICCO

Restaurante y pastelería Sierrpes, 48 (Esquina Elvoro) SERVIDIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Granadinas á la financier

Los sucesos del día

Robo.—Ayer se presentó a la policía Eustaquio García Hidalgo manifestando que había robado del puesto de agua de su propiedad, situado frente al cuartel de artillería, dos cortinas tochos de lana.

El Topino es licenciado de presidio. Este sugeto, en unión de otro que aun no ha sido detenido, fracturaron las puertas de dicho puesto de agua, llevándose los expresados tochos, los que vendieron en 30 reales en la calle Feria, número 23, y otro en la calle Conde Negro, número 5, en 15 reales.

Arrollado por un carro.—A las doce de esta tarde fué atropellado por un carro el niño Fernando Orellana Ramirez, conserje de la casa sotoorra de la calle Cardenal, apreciándole una herida en la oreja derecha y contusiones en distintas partes del cuerpo.

Una bronca.—A las cuatro y media de esta tarde José Tello Menorca y José Gutiérrez Becerra se encontraban en un establecimiento de bebidas de la plaza del Pumarrey y comenzaron a disputar, excitados por las libaciones.

Subió la cuestión de punto y sacando a relucir sus correspondientes navajas, los contendientes, acometieron con furia, resultando ambos heridos.

Conducidos por la pareja de vigilancia de servicio en dicho sitio a la casa de socorro de San Lorenzo y reconocidos por el médico de guardia señor Vazquez, al primero le apreciaron una herida dislocada en la mano derecha con magullamiento del dedo pulgar, y al segundo una herida incisa en el brazo izquierdo del brazo izquierdo.

Después de curados pasaron a la prevención civil.

Casos de socorro.—En las dos últimas se han practicado durante el día de hoy las siguientes curaciones: En la de la plaza de San Francisco: Amparo Aguilera, herida contusa en la región frontal; José Romero, herida incisa en la mano derecha; Manuel Jimenez, herida contusa en la región frontal; y Antonio Merino, herida incisa en la cara palmar de la mano derecha.

En la de la calle Cardenal: Fernando Orellana, herida contusa en la oreja y contusiones en distintas partes del cuerpo; Diego Durán, herida contusa en la nariz; Maria Gomez, herida dislocada en la mano izquierda; y Manuel Sanchez, contusiones y erosiones en distintas partes del cuerpo.

En la de la puerta de la Carne: Antonio Gomez Sanchez, dos heridas punzadas en la cara palmar de la mano derecha; José Ureña, herida contusa en la región parietal; Dolores Alcarrañde, fué reconocida sin que se le apreciara lesión alguna a pesar de aquejar dolores en la región glútea, y Salud Perez, contusiones en el hombro derecho.

Suicidio de un cesante

Carmona 12. A las nueve y media de anoche, una mujer que pasó por el cementerio de esta ciudad se extrañó de los ruidos que daba un hombre, al parecer sentido en la puerta ciega de dicho lugar, ruidos que hicieron comprender á la mujer que no se trataba de un dormilón. Y era el caso, según pudo saberse luego por los serenos y guardas de consumos, á los que dió cuenta la referida mujer, que José Navarro, empleado cesante de consumos, había puesto fin á su existencia, disparándose dos tiros en el cráneo, uno de los que le interesó la masa encefálica. El desgraciado Navarro falleció á los pocos momentos de ser reconocido. Se cree que tomó tan fatal resolución, desesperado de su cesantía.

UNA BODA

Ayer á las dos de la tarde se verificó en la parroquia de Santa Cruz el enlace de la bella y distinguida señorita doña María Alonso y Tapia con el abogador y concejal don Alfredo Amorós y Domingo. Bendijo á los nuevos cónyuges el señor don Joaquín Fernandez Venegas, canónigo de esta santa iglesia Catedral.

Como el alcalde de Sevilla, don Alfredo Heraso, está bajo el peso de una desgracia familiar, no pudo ejercer de testigo, invitando para que le sustituyera al señor marqués de Paradás, que aceptó desde luego la invitación. La novia vestía riquísimo traje de raso blanco cubierto de ramos de azahar y multitud de abajajas, que hacían resaltar la belleza de tan distinguida señorita. El altar de la Virgen de Lourdes había sido adornado con gusto exquisito é iluminado con gran profusión. Era imposible citar los nombres de todos los amigos que concurrieron á la boda. El alcalde interino, señor D'Angelo, envió á la novia un elegante bouquet de azahar, que llevaba la señorita doña María Alonso en el acto de la bendición. A los invitados se les sirvió un gran banquet, y al desaharse el Champagne todos los invitados brindaron por los novios. Son numerosos los regalos y felicitaciones que han recibido. A las cinco de la tarde marcharon á Villanueva, donde el novio posee una hermosa finca.

PASTILLAS CRESCO DE MENTOL Y COCAINA

GARGANTA, Boca, Tos, alivio instantáneo, curación en muchos casos, y siempre tranquilidad, por cesar el dolor y la tos á la PRIMERA PASTILLA. Mi distinguido compañero: Aprovechando el generoso ofrecimiento de sus señorías, editadas pastillas de MENTOL Y COCAINA, de las que se obtienen excelentes resultados, como tuve el honor de indicarle, ha hecho un descubrimiento, con éxito sobresaliente, el que agradeceré me remita algunas cajas. Dr. JULIAN N. VAREJO Y GALLEGO, Médico por oposición de la Beneficencia Municipal de Madrid.

Actualmente hay 4.000 prisioneros españoles trabajando en la construcción y arreglo de carreteras. De Guerra El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica las siguientes reales órdenes: Autorizando al general de brigada don Julio Vidal y Alonso, para fijar su residencia en Granada. Concediendo el empleo de comandante al capitán de la zona de Osuna, don Matías Caro García.

Diario taurino

Alí pasarán algunos días; después irán también á Huelva. Felicitamos á los nuevos cónyuges, á quienes deseamos una dichosa y eterna luna de miel. Dáse como probable que en las corridas que se celebrarán en nuestra plaza de toros durante la próxima feria de Abril se lidiarán reses de las siguientes ganaderías: Domingo de Pasoua: Ganado de don José Moreno Santamaría.

Primer día de feria: Del señor marqués de Villamarta; segundo día, de la señora viuda de Concha y Sierra, y tercero, del señor don Eduardo Mirza. Los matadores que han de tomar parte en las mismas serán Guerrita y Fuentes y otro espada aun no designado por la empresa. Se encuentran en Sevilla don Abelardo Guzmán y don Vicente Serrulla, empresarios de las plazas detoreros de Barcelona, Marsella y Nimes, y exempresario de la de Valencia, respectivamente. Ayer se verificó en la hacienda del Esparragal, término de Guillena, la tiena de 40 becerros de la ganadería brava de don Antonio Lopez Plata. La faena la ejecutó el picador Calero, aprobándose 30 y quedando 12 para novillos y ocho para el matador. Asistieron el señor Plata, don Felipe de Pablo Lorente, don Juan José Vazquez, don Miguel y don Emilio Campos, el marqués de la Granja y otras personas. El valiente novillero Antonio Fernandez Bocanegra, ha comenzado este año, primero que se ha dedicado a estoquear, tomando parte en 14 corridas, siendo la primera en Linares el 3 de Julio y la última en Valencia el pasado mes de Noviembre. Bocanegra ha tomado parte como sobresaliente en tres corridas de toros, matando el último.

Quintas

La comisión mixta de reclutamiento en sesión celebrada en el día de hoy ha tomado los siguientes acuerdos relativos á quintas: Declarar libres del servicio militar activo á los mozos José Cruces Gonzalez, del distrito de Triana de esta ciudad, y Fernando Jimenez Martin, de Osuna; excludiéndolos temporalmente á Juan Antonio Fraile Sanchez, de Albaida; Juan Lopez Fernandez, de La Campana; Jesús Carrillo Soler, del Sagrario, y Manuel Portillo Espinar, de Triana.

Sección judicial

Un pleito Se han visto en la Sala de lo civil unos autos del juzgado de Marchena á instancia de don Francisco Garcia contra don Antonio Catalan y otros sobre escritura, informando don Antonio de Lemus.

Juicios orales Los magistrados de la sección tercera han visto en juicio oral una causa que se instruyó en el juzgado del Salvador, por lesiones contra Manuel Ortas Rodriguez, Francisco Fernandez Naranjo y Antonio Amador Jimenez, pidiendo que se condenara al primero y al segundo á cuatro meses y un día de arresto mayor y á dos meses y un día al tercero.

La absolución libre pidieron los defensores de los tres procesados, que lo fueron los letrados don Ramón Charlo, don Manuel Dutoit, y don José Carmona (hijo). Declararon los peritos médicos don Ricardo Elpo, don José León y don Emilio Bormas. La misma sección tercera ha visto una causa por hurto frustrado de mil pesetas, del juzgado de Marchena, contra Maria Mónica. Pedía el fiscal que se le condenara á un año, ocho meses y 21 dias de prisión y su defensor don José Engenio de los Rios, que no constituyendo delito los hechos se le absolviera.

Se vió en la sección segunda otra causa del juzgado de San Vicente, contra Antonio Aranjó Alber, por hurto, en la que el defensor don Emilio Llach, pidió se absolviera á su patrocinado.

Sentencia La Sala de lo civil ha fallado, confirmando con las costas del juicio, la sentencia dictada por el juez de primera instancia del Salvador de esta ciudad, en los autos seguidos á instancia de don José Joaquín Arraez y Carrias contra don Carlos de Toledo y Ladrón de Guevara, como albacea de la testamentaria del presbítero don José Maria Gomez y Espinosa y contra don Manuel Alba Torres, don Pedro Calvo Carranza, don Antonio Torres Romero y otros, sobre nulidad de varias escrituras de venta y reivindicación de fincas, por la que declarándose haber lugar á la excepción perentoria de falta de acción en el demandante don José Joaquín Arraez, propuesta por los demandados, se absolvió á éstos de la demanda, ó sea á don Carlos de Toledo, don Manuel Alba y Rojas, don Francisco Moreno y otros.

Diarios Oficiales

La de hoy publica de nuevo la real orden de Hacienda sobre inscripciones intransferibles emitidas á favor de diputaciones, ayuntamientos y corporaciones de beneficencia é instrucción pública, por haberse insertado con algunos errores en la Gaceta del día 9 de este mes.

De Guerra

Actualmente hay 4.000 prisioneros españoles trabajando en la construcción y arreglo de carreteras. El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica las siguientes reales órdenes: Autorizando al general de brigada don Julio Vidal y Alonso, para fijar su residencia en Granada. Concediendo el empleo de comandante al capitán de la zona de Osuna, don Matías Caro García.

Los periódicos

"El imparcial" Madrid 12, 10 m. Parece, á juicio de este diario, un designio de la Providencia la muerte del abecilla Calixto Garcia en los momentos de que llegaba al logro de sus ambiciones. No lavará—agrega—sus culpas y deslealtades la muerte que le ha sorprendido. Nadie—asegura—habrá de descubrirse ante el cadáver de quien faltó á los respetos y amores de la patria. Mas, olvidémosle, que también hay generosidad en el silencio.

Comandante indicado

Se indica para la comandancia de marina de Mahón al capitán de fragata señor Roldán.

Bolsa de Madrid

Madrid 12, 4-30 t. 4 por 100 interior, 78'05 4 por 100 fin de mes, 78'75 4 por 100 exterior, 77'85 4 por 100 amortizable, 64'50

En provincias

Valladolid Para los labradores Madrid 12, 9 m. En Valladolid ha celebrado junta general el Centro de Labradores, habiéndose discutido por los socios que concurrieron las soluciones que pueden darse á los problemas pendientes en la actualidad. Se leyeron numerosas adhesiones y se pronunciaron discursos entusiastas. Los oradores abogaron por el fomento del arbolado y por la creación de Baños agrícolas.

Una monja exclaustrada

Del convento de la Reina, según telegrama de Toledo, se ha escapado una monja que llevaba 20 años de profesa, contando 40 de edad. En el asunto han intervenido las autoridades. La monja se encuentra en casa de una hermana. El provisor ha lanzado sobre ella la excomunión.

Pontevedra

La introducción del maiz La Liga de Contribuyentes de Redondela, pueblo de Pontevedra al que están agregadas siete feligresas, ha acordado telegrafiar al diputad del distrito, rogándole presente su apoyo ante el gobierno á la exposición elevada por el ayuntamiento de la Oruña, pidiendo la libre introducción del maiz y que sea prohibida su exportación.

Baleares

Inspección del lazareto A Mahón ha llegado, sin que nadie lo esperara, el gobernador civil, personándose, por sorpresa, en el lazareto. Se presume que tan inesperada visita sea de inspección y esté relacionada con el propósito de que sufran cuarentena en este lazareto los repatriados de Filipinas.

Fuera de España

De los yankees El "Massachusset" averiado Madrid 12, 9-30 m. Nueva York.—Al salir del astillero el crucero norteamericano Massachusset chocó con un obstáculo cerca de la isla del Gobernador. Resultaron destrozados tres compartimientos estancos, teniendo el barco que volver á entrar en dique.

Yankees mal recibidos

En Argel ancló el buque norteamericano Elena, desembarcando los tripulantes. Estos fueron al café de Burdeos, donde á la sazón encontrábase muchos españoles, los que al observar la presencia de aquellos abandonaron el local en sentido de protesta. También los comerciantes españoles rehusaron vender nada á los americanos, rechazándoles la moneda de su país. Hay temores de que ocurra un tumulto, pues la colonia española está muy excitada.

Los tagalos recelosos

Noticias de Manila dicen ha hecho una expedición por la costa de Batangas el crucero yankee Raleigh, el objeto de averiguar el estado de ánimo de sus habitantes y la actitud de estos frente á los yankees. El crucero fué recibido con recelos por los tagalos, que impidieron el desembarco de los oficiales norteamericanos. Estos apelaron al generalísimo Aguinaldo que ordenó se les permitiera desembarcar y recorrer la costa. No sin desconfianza realizaron sus propósitos los yankees, que mostrábase intranquilos á pesar de las visitas de cortesía que recibieron. Pudieron convenirse de que los indigenas estaban armados de Mausers, procedentes de las fuerzas españolas, y que los manejan con grande soltura.

Barcos repatriados

Nuestros "hermanos" Madrid 12, 5 30 t. Ha llegado á la isla de Cabo Verde el Meteor, despues de remolcar á los barcos de guerra Concha y Ponce de León. El Patriota salió de Cabo Verde con rumbo á la Habana. Censúrase que el gobierno portugués limitara la permanencia en Cabo Verde de nuestros barcos, suponiéndonos que aún estábamos en guerra con los Estados Unidos.

De Barcelona

Las víctimas de Gracia Barcelona 12, 5 30 t. Se ha efectuado el entierro de cuatro víctimas del derrumbamiento de la cloaca de la calle Mayo, en Gracia. Al triste acto ha asistido nutrida concurrencia. Ha presidido el duelo el teniente de alcalde señor Teix.

El entierro lo ha costeado el contratista de las obras, presentándole millares de personas.—Simó.

Firma de Estado

Cambio de honores Madrid 12, 5 45 t. El duque de Almodovar del Rio ha llevado á la firma de su majestad la reina la concesión de varias cruces y tambien la carta oficial que dirige la augusta dama al presidente de la república francesa, agradeciéndole la concesión de la cruz de la Legión de honor, como compensación al Toisón de Oro que se le concedió á Mr. Faure.

Comandante indicado

Se indica para la comandancia de marina de Mahón al capitán de fragata señor Roldán.

Bolsa de Madrid

Madrid 12, 4-30 t. 4 por 100 interior, 78'05 4 por 100 fin de mes, 78'75 4 por 100 exterior, 77'85 4 por 100 amortizable, 64'50

EN LA CUARTA PLANA

Guardia civil.—Boletín religioso.—Boletín comercial.—Avisos oficiales.—Movimiento del puerto.—Sección de espectáculos.

Sección amena

Jeroglífico



Frases hechas



El señor Sagasta

El jefe del gobierno despachó con S. M. careciendo de interés la firma de Fomento, llevada por aquel. Díjones que hoy no habría Consejo. Hablando de la apertura de las Cortes y de su disolución, dijo que nada había en definitivo, y que todo se subordinará al regreso del señor Montero Rios.

Los restos de Colón

La Real Academia de la Historia celebrará una sesión para aclarar si los restos del gran navegante descubridor de América, que vienen de la Habana, pertenecen á Cristóbal Colón, ó á su hijo Diego. Dicen algunos que los restos del ilustre genovés están en la catedral de la isla de Santo Domingo. También hay otros que creen son los restos de Luis Colón, nieto del navegante. El gobierno dominicano ha formulado una reclamación contra España, por haber declarado esta auténticos los supuestos restos que existían en la Habana.

Tumultos en París

París.—Una manifestación numerosa, capitaneada por los diputados Mrs. Millevoje, Méry y otros, preséntose cerca de las prisiones militares, vitoreando al ejército y dando mueras á los traidores. La policía le cortó el paso. El diputado Millevoje los arangó, diciendo eran mandatos del pueblo y este día á los traidores de la patria. Los manifestantes se arrojaron al cuartel e Invalidos, donde les esperaba fuerzas e caballería.

La Reina de los Miserables

La fuente de las Perlas

véndense enouadernadas, al precio de una peseta cada ejemplar, en la Administración de este periódico, Alfonso XII, 14.

Las víctimas de una tiple

PRIMERA PARTE LA NOVELA DE UNA MUJER Esta de venta en la Administración de este periódico, al precio de una peseta cada ejemplar.

GUARDIA CIVIL

Servicios prestados por la fuerza de esta comandancia: La de Olivares ha detenido en los extramuros de aquella villa al vecino de Salteras José Navarro Gutiérrez, por haber hecho dos disparos con una pistola a los hermanos Mannel y José Suarez y al vecino de Villanueva del Ariscal Rafael Galan, rozando uno de los proyectiles la cabeza de este último.

mado por el juzgado municipal de aquella villa.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de hoy.—La Traslación de la Santa Casa de Loreto; San Donato y la Aparición de Nuestra Señora de Guadalupe en Méjico. Santos de mañana.—Santa Lucía, virgen y mártir. Liturgia.—El oficio y misa son de infraoctava, rito semidoble, color celeste.

Boletín comercial

Reses cortadas en el día de hoy: 2 toros, 7 bucos, 16 vacas, 2 novillos, 3 uteros, 2 rales, 14 añejos, 5 terneras, 21 carneros, 00 machos, 21 ovejas, 0 cabras. Las reses cortadas han pesado 7.364.680 kilogramos.

Merca de cereales de Sevilla

Table with columns for 'CLASES', 'Precio', and 'Medio'. Lists various grain types like trigo, cebada, and avena with their respective prices.

Sacción de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY: TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lírica. A las siete y media. El caba primero.—A las ocho y media. Juanilla.—A las nueve y media. La buena obra.—A las diez y media. La niña de los tres reinos.

LA MUERTA EN VIDA

se vende encuadrada a seis reales ejemplar, en la Administración de este periódico, calle de Alfonso XII, número 14.

CONVIENE PREVENIRSE

Hay algunos ilusos ó mal aconsejados industriales que al ver las curaciones numerosas obtenidas desde hace treinta años, en casos verdaderamente desesperados, con el Alquitrán Guyot, intentan algunas veces aprovecharse de la confusión a que se presta cierta semejanza de nombres, y buscan el modo de vender sus

productos en lugar del producto verdadero, perjudicando, como es consiguiente, siempre que lo consiguen, no sólo los intereses del público sino la salud de los enfermos.

obtener la curación de las bronquitis, catarros, enfriados antiguos descuidados, enfermedades de la piel, etc., si se quiere contar de la vejiga ó de las enfermedades con un preservativo cierto y bien, al epidémicas, es indispensable recurrir al Alquitrán Guyot, por más que es el Verdadero Alquitrán Guyot, por más que es fácil de reconocer en que en la etiqueta de cada frasco lleva al bis la firma del inventor, en tres colores: violeta, verde y rojo.

Advertisement for 'JABONES Marca "La Sevillana"' by Raimundo Perez Martinez, Relator, 13.-Sevilla.

Table showing soap prices for 'JABONES Marca "La Sevillana"' in different quantities and colors (Blanco, Verde).

Advertisement for 'PAPEL FAYARD Y BLAYN' for treating rheumatism and other ailments.

Advertisement for 'IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA' shipping line, offering regular routes to Bilbao, Marsella, and other ports.

Table for 'BUJIAS' (candles) showing different sizes and prices.

Table for 'Velas y Cirios' (candles) showing different sizes and prices.

Large advertisement for 'TOS' (cough) medicine, 'PASTILLAS del Dr. ANDREU', and 'COCOLATES Y CAFES' by 'COMPAÑIA COLONIAL'.

Advertisement for 'SORDERA' (deafness) treatment, mentioning 'CURA GRATIA SIN OPERAR DE LA SORDERA'.

Advertisement for 'APIOLINA CHAPOTEAUT' as a health tonic, and 'SALUD DE LAS SEÑORAS'.

Advertisement for 'NO MAS VELLO' (hair removal) cream, featuring illustrations of women's faces.

Advertisement for 'GOTA LICOR del D. LAVILLE' and 'SÁNDALO CLIN' medicine.

Advertisement for 'El Noticiero Sevillano' newspaper, including contact information and subscription details.

FOLLETON DE EL NOTICIERO SEVILLANO (157)

Los Ladrones del Gran Mundo. Magnífico. Pero Mr. de Mersey, si he de creer las notas que tengo a la vista, lleva en París una vida bastante desarreglada.

Modesta al hotel en que se hospeda. Como veis, estoy mejor informado que vos. —Es verdad, respondió el conde. Pero con qué objeto esas mujeres...

—Entonces nos ocuparemos de Juana. —No comprendo bien, murmuró el conde. —Ya podéis suponer, añadió el príncipe, que la muchacha, que es inteligente y tiene buena voluntad, no se contentará con una carta, si es que la ha escrito, sino que viendo que no obtiene contestación de Ludovico y comprendiendo que continúa en pie el proyecto de casamiento, procurará verle. Esto es precisamente lo que hay que evitar.

—¿Cómo lo evitaremos? —Tomad esa pluma y escribid lo que voy a dictaros. El conde tomó la pluma y esperó. El príncipe le dictó entonces la carta que Ramel, padre, debía encontrar algunas horas después sobre la repisa de la chimenea del gabinete de Juana.

—Si veis allí a Ludovico con el falso Mersey, id a casa de Juana y haced que la entreguen este billete. —Ahora comprendo, dijo el conde. Pero si Juana consiente en seguirme, ¿a dónde la llevaré? —A los Campos Eliseos, a casa de Catalina.